



SECRETO. La Comisión del Reencuentro y la Amistad del SMU tiene previstas varias actividades para octubre y noviembre. Entre ellas se destacan: lectura comentada, clases de inglés y actividades físicas para adultos mayores. El lunes 20 de octubre se realizará una jornada con el sugestivo nombre de Secretos de la longevidad. (Ampliar en www.smu.org.uy)

PLÁSTICA. Con muy buen resultado se llevó a cabo entre el 16 y el 30 de setiembre en la sala Vaz Ferreira de la Biblioteca Nacional el III Salón de Primavera de Artistas Plásticos Médicos. El acontecimiento fue organizado por la Subcomisión de Artes Plásticas de la Comisión de Cultura del SMU.

INTERNET. La *Historia de la Medicina en el Uruguay* es la nueva sección que se puede encontrar en la página web del SMU: www.smu.org.uy/historia.

TABACO. Uruguay suscribió el Convenio Marco para el Control del Tabaco. Se trata del primer tratado de salud pública de la historia de la humanidad. Este marco legal internacional es un hito en la historia porque es la primera vez que la Organización Mundial de la Salud utiliza su potestad constitucional para convocar a todos los países y desarrollar una estrategia común. El convenio fue adoptado por 192 países, y firmado por Uruguay el 19 de junio. Entre las iniciativas de la comisión –que encabeza el Dr. Eduardo Bianco– está el declarar libre de tabaco las instancias del SMU. Para comenzar por casa.

UNA PROPUESTA CONCRETA



La salud una política de Estado. Hacia un sistema nacional de salud. Marco conceptual, el contexto, situación actual y propuesta de cambio, de Hugo Villar. Edición del autor, Montevideo, 2003, 151 páginas. Precio de venta: 200 pesos.

El Dr. Hugo Villar parte de un hecho que puede sorprender: la salud es el área donde se han registrado las mayores coincidencias en el ámbito político, sindical, gremial, académico y social en cuanto a las iniciativas que el país debe adoptar. El ex director del Hospital de Clínicas sostiene que con las actuales políticas no es posible salir de la crisis y que el sistema ya no acepta paliativos. El libro propone un anteproyecto de ley para llegar al mentado Sistema Nacional de Salud. Villar concluye que el sistema de organización y de financiamiento de los servicios de salud debe ser definido por cada país de acuerdo a sus características, disponibilidad de recursos, valores éticos y culturales. Luego de más de 30 años de experiencia en la organización de sistemas de salud, el autor realiza su propuesta, con la colaboración del economista Daniel Olesker, y en un anexo realiza un comparativo entre el sistema estadounidense, que denomina de mercado; el español, basado en la seguridad social; el socialista, en Cuba, y el de la seguridad social integral finlandés.

RESPONSABILIDAD MÉDICA

Entre el 31 de julio y el 2 de agosto de 2002, convulsionado momento de la economía uruguaya, tuvo lugar en el Sindicato Médico del Uruguay la V Jornada de Responsabilidad Médica. El volumen que ésta produjo, que fue dedicado in memoriam al Dr. Mario de Pena, reúne ponencias del Dr. Héctor Gros Espiell sobre bioética y

bioderecho, la participación en mesas redondas y conferencias de especialistas forenses, como el Dr. Guido Berro, el Dr. Antonio Grille, el rector de la Universidad de La Habana y profesor de Medicina Legal, Jorge González Pérez, el ministro del Tribunal de Apelaciones en lo Penal, William Corujo, el argentino Juan Carlos Tealdi, el brasileño José Geraldo de Freitas Dumond y los doctores Barrett Díaz Pose, Héctor Rodríguez Almada y Leonel Briozzo, entre otros.



V Jornada de Responsabilidad Médica, Sindicato Médico del Uruguay-Sociedad Iberoamericana de Derecho Médico. Editora Unimontes, Montes Claros, Minas Gerais, 2003, 331 páginas. Precio de venta para socios del SMU: 250 pesos.

MACEDO Y ESPÍNOLA REUNIDOS

El poeta (y ex presidente del SMU) Juan Carlos Macedo y el pintor Manuel Espínola Gómez, ambos fallecidos, se reunieron a través de sus creaciones en un reciente libro. Los textos de Macedo que se incluyen están inspirados en las obras de Espínola, la mayoría de ellas expuesta en la Galería Losada en 1975. Las fotografías son de Testoni Studios, el diseño del propio Espínola, y hay un agradecimiento especial a Alberto Oreggioni, quien puso el esfuerzo de años en la edición de esta obra, pero que lamentablemente no llegó a ver su cristalización. El libro pudo salir a la calle gracias al aporte del Sindicato Médico del Uruguay, especialmente del Dr. Antonio Turnes, Roemmers y Discount Bank.



Juan Carlos Macedo ocho poemas sobre ocho cuadros de Manuel Espinola Gómez. Cal y Canto, Montevideo, 2003. Precio de venta: 380 pesos.

VENTA ESPECIAL

Los libros reseñados están a la venta en la Sección Socios del SMU, bulevar Artigas 1515, de 12.30 a 18 horas. Durante el mes de octubre los libros de la Organización Panamericana de la Salud tendrán un 30% de descuento sobre los precios de catálogo.